



## Protokoll

31. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 14.04.2022	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:16 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 21:40 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

## Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>AO</i>	Amy Otto	E
<i>RR</i>	Riad Rustum	U	<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	E			
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	E
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	E	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>OH</i>	Oliver Heymer	X
			<i>AS</i>	André Straßheim	X			

Russi Petkov (*RP*) ist als Gast anwesend.

## Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

## Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit .....	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	3
5. GGF Nutzungsvereinbarung BBK.....	4
6. Bierkampf.....	4
7. Pachtvertrag AG Garten.....	4
8. Gremienworkshop.....	4
9. Inforundlauf .....	5
9.1 Technik.....	5
9.3 Soziales und Internationales .....	5
9.4 Studium und Bildung.....	5
9.5 Hochschulpolitik.....	5
9.6 Kultur und Sport.....	6
9.7 Finanzen .....	6
9.8 Sprecher .....	6
9.9 Vorsitz .....	6
10. Sonstiges .....	6
11. Termin nächste Sitzung .....	6

## 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 15 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. *RP* ist als Gast anwesend.

## 2. Änderung der Tagesordnung

Es werden die TOPs Bierkampf, Pachtvertrag AG Garten und Gremienworkshop beantragt.

Abstimmung: Wer ist dafür, die TOPs so einzuführen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

TOPs werden eingefügt.

## 3. Finanzanträge

Das Referat Soziales und Internationales stellt einen Finanzantrag über 40 € für die Verlosung von Gutscheinen für die Semesterticketumfrage.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 40 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 80 € für zwei Teilnahmebeiträge je 40 € für die KaWuM.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 80 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

## 4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 30. Sitzung des Studierendenrates inklusive des internen Teils liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorherein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 30. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	2

Das Protokoll wurde angenommen.

## 5. GGF Nutzungsvereinbarung BBK

Der GGF würde gern jeden zweiten Mittwohabend im Monat den BBK für ihre Mitgliedssitzungen nutzen.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung mit dem GGF für den BBK so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Nutzungsvertrag wurde einstimmig angenommen.

## 6. Bierkampf

Es liegt ein Nutzungsvertrag für das Beerpongturnier vor. Die allgemeinen Daten und Namen des Securitydiensts des letzten Mals wurden nicht aktualisiert, daher wird der Antrag verschoben.

Es erfolgt in Rücksprache mit dem Justizariat ein Haftungsausschluss folgender Formulierung: „Die Teilnahme am Bierkampf erfolgt freiwillig und auf eigene Gefahr und kann jederzeit ohne Angabe von Gründen beendet werden.“

Es liegt ein Kulturförderantrag vom StuWe vor. Allerdings ist als Konto das Privatkonto von Hannes Klessig angegeben. Die restlichen Punkte sind schlüssig. Der Antrag wird daher verschoben.

## 7. Pachtvertrag AG Garten

Es liegt ein Pachtvertrag der AG Garten mit dem Regionalverband der Gartenfreunde e.V. in Höhe von 42,73 € vor. Davon sollen drei Grundstücke, Nr. 808 mit 213 m<sup>2</sup>, Nr. 814 mit 159 m<sup>2</sup> und Nr. 816 mit 149 m<sup>2</sup>, für je 0,082 €/m<sup>2</sup>/a gepachtet werden. Da das Geld eventuell anders bezahlt wird, wird der Antrag verschoben.

## 8. Gremienworkshop

*MS* und *FK* haben weiter an dem Gremienworkshop gearbeitet. Dieser soll am 10.06. und 11.06. stattfinden.

Es wird Freitagnachmittag mit einem Grundlagenblock über Hochschul- und Gremienstruktur, Ordnungen und Gesetzestexte gestartet. Dabei sollen Expertengruppen gebildet werden, die die grundlegenden Gesetzestexte bekommen und die Funktionen ihres Gremiums herausfinden sollen. Danach werden die Gruppen durchmischt, die Inhalte vergleichen und der Abend gemütlich ausklingen gelassen. Es wurde angemerkt, dass es passieren kann, dass die Expertengruppen keine Experten hervorbringen. Um das Problem wird sich Gedanken gemacht.

Am Samstag sollen Gremienaufgaben an konkreten Beispielen geübt werden. Das soll relativ offen mit größeren Gruppen stattfinden. Jede Gruppe bekommt ein bis zwei Altmitglieder, die auf eine grundlegende Struktur achten sollen. Zu jedem Themenblock bekommen die Gruppen je ein Beispielszenario. Jede Gruppe soll zur Auswertung eines ihrer Beispielszenarien vorstellen, da alle dieselben Themenblöcke, aber unterschiedliche Beispiele haben.

Es wird um Unterstützung für Ausarbeitungen für die Szenarien gebeten. *OH* und *AS* kümmern sich um Veranstaltungen, *IC* kümmert sich um Studienprobleme, *FK* kümmert sich um den Freitag, *ET* und *JSch* kümmern sich um eine Finanzereinweisung.

## **9. Inforundlauf**

### **9.1 Technik**

In der Technik ist nichts passiert.

### **9.2 Öffentlichkeitsarbeit**

Am Montag war RedBull da. Es haben leider nur 49 Studierende teilgenommen.

Es wurde Werbung für die Maskenausgabe und das Semesterticket gemacht.

Es gab ein Treffen mit Max Silbermann bzgl. weiterer Werbung.

### **9.3 Soziales und Internationales**

Es wurde das Semesterticket beworben.

### **9.4 Studium und Bildung**

Es wurde Kontakt zum neuen Professor für Wirtschaftsethik aufgebaut. Dieser möchte mit uns gemeinsam die nächsten Semester daran arbeiten, dass auch ethische Aspekte in die Studiengänge eingearbeitet werden.

Es wurde sich um die Maskenausgabe gekümmert. Es wird sich bei *OH, AS, JS* und *IC* für die Unterstützung bedankt. Es haben sich 484 Studierende Masken abgeholt.

Wegen des Moduls „Elektrische Energiewandler“ wurde sich mit dem FSR 4 getroffen, welcher das Problem aufgenommen und sich darum gekümmert hat. Die betreffenden Studierenden können ein anderes Modul stattdessen belegen.

Es wurde anhand des Feedbacks eine Meinungsumfrage zur Klausur „Kosten- und Leistungsrechnung“ erstellt. Die Einschätzung ist sehr einheitlich verlaufen, Prof. Rogler widerspricht allerdings den Anmerkungen der Studierenden. Es wird sich daher mit dem FSR 6 noch einmal getroffen.

Die noch nicht zurückgegebenen Klausuren wurden von den FSRs zusammengetragen und an das Prorektorat Bildung vermittelt. Es wird angemerkt, dass diese Rückgabefrist in den Prüfungsordnungen sehr offen formuliert wurde.

Am 14.06. soll von 14 bis 16 Uhr im Rahmen des Gesundheitstages an der Universität das digitale Seminar „psychisch gesund studieren“ stattfinden. Dafür können Vorschläge gemacht werden.

### **9.5 Hochschulpolitik**

Die Dekanwahlen haben stattgefunden. Fakultät 1: Prof. Jung (Neuwahl), Fakultät 2: Prof. Kortus (Wiederwahl), Fakultät 3: Prof. Buske (Neuwahl), Fakultät 4: Prof. Fieback (Wiederwahl), Fakultät 5: Prof. Wolf (Neuwahl) und Fakultät 6: Prof. Horsch (Wiederwahl).

Folgende Anzahl an Wahlvorschlägen wurden bisher eingereicht: FSR 1: 3, FSR 2: 10, FSR 3: 2, FSR 4: 5, FSR 5: 8, FSR 6: 8.

Heute Mittag kam spontan 14 Uhr im Büro die KSS vorbei, diese waren wegen der LRK anwesend. Sie richteten lobende Worte an unsere aktuellen Taten und die Wahlwerbevideos. Die nächste KSS-Sitzung findet am Samstag, den 16.04., statt. Die KSS möchte die Hochschulen und Studierendenvertretungen besser kennenlernen, außerdem soll eine Novelle des SächsHSFG zeitnah durch das Parlament. Hierbei inkludiert sollen digitale Prüfungen werden, die Möglichkeit zur Regelstudienzeitverlängerung unabhängig von Corona und Datenschutzänderungen. Eine große Novelle ist dann aber erst im Sommersemester geplant. Die KSS will uns demnächst besuchen und eine Sitzung mit anschauen. Auch soll ein LSR-Treffen in Freiberg kommen. Außerdem sollen alle sächsischen Hochschulen vorgestellt werden.

## **9.6 Kultur und Sport**

Am Dienstag war ein Treffen zum Bunten Campus mit dem D5 und vielen anderen Menschen. Es müssen Lagepläne erstellt werden, da es viele Änderungsvorschläge gab. Die Stände rücken nun näher an das Agricolawohnheim heran. Das D5 übernimmt einige Aufgaben, wie die Biertischgarnituren, den Grill, das Catering und die Security. Der EAC kümmert sich um das Bier. An fast jedem Stand wird ein von einem Elektriker geprüfter Stromanschluss sein. Die Anmeldung beim Ordnungsamt folgt noch. Die Grünflächen werden vom Unisport genutzt werden. Finanziell gibt es auch eine Unterstützung durch den VFF, wodurch wir nur noch den ASD und den DJ bezahlen müssen.

Es gab ein Gespräch mit Michael Griesbach vom AKAS. Die Absprache mit der AM für den indischen Abend fehlt noch. Allgemein ist in der Abwesenheit von *ShS* die Kommunikation mit dem AKAS eingebrochen.

Es wird demnächst ein Treffen für die Studitage organisiert. Dieses ist aktuell am 27.04. geplant. Außerdem werden noch Angebote von der AM eingeholt.

261 Studierende haben den Veranstaltungskalender abonniert.

21:29 Uhr – JS verlässt die Sitzung. Es sind nun 9 von 15 gewählten Mitgliedern anwesend.

## **9.7 Finanzen**

Der Haushaltsabschluss läuft noch.

Es gibt Rückmeldungen zum neuen Haushaltsplan, da mit zu vielen Studierenden geplant wurde, soll das Geld reduziert werden. Es kam die Idee beim VFF das fehlende Geld anzufragen oder eine Beitragserhöhung zu fordern.

Die Inventarisierung steht noch an.

## **9.8 Sprecher**

Es wurde an der AG Garten weitergearbeitet.

*MS* und *IC* haben sich um das neue Erstiheft gekümmert

## **9.9 Vorsitz**

Es wurde in der ÖA mitgearbeitet.

Es wurden Nachträge zum Wählerverzeichnis und eine Kiste mit sieben Bier vom Kanzler abgeholt.

## **10. Sonstiges**

Es gibt keine weiteren Informationen.

## **11. Termin nächste Sitzung**

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 21.04.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des Rektorats statt.